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統計署要求檢察署
取消郭華萍出生字

本報訊：菲統計署週三表示，它已經

向檢察署建議取消被停職的班班社長郭華萍

（Alice Guo）的出生證明。

在參議院調查被搜查的班班社網絡博

彩中心期間，菲統計署助理統計師格蘭德

（Marizza Grande）指出，如果菲統計署發

現註冊過程「不正常」，它無權取消出生證

明。格蘭德說：「與此相關的是，我們已向

檢察署提出取消出生證明的建議，因為當菲

統計署發現註冊過程不正常時，它沒有權力

自動取消出生證明。」

據格蘭德說，菲統計署的欺詐和管理部

門與丹轆地方民事登記處合作進行的調查發

現，當時的國家統計署的沒有出生登記紀錄

證明是郭華萍和她的姐姐希拉（Shiela）遲辦

出生登記的唯一文件。

據丹轆省班班社的公民憲章，遲辦出生

證明的其他要求是：

——兩名無利害關係人的宣誓書，證明

出生事實；

——父母的結婚證書；

——證明出生日期和出生地的任何兩份

文件：洗禮證明、學校記錄、在醫院或診所

出生的醫療記錄、選民登記記錄、社保會員

記錄、父母的所得稅申報表以及若七歲以下

兒童，需提供描籠涯證明年齡

格蘭德進一步表示，當郭華萍和她姐

姐的出生證明已經辦好時，國家統計署才發

了沒有出生登記紀錄證明。格蘭德說，如果

郭華萍的出生證明被取消，其身份將被視為

「沒有明確身份」。格蘭德在回答參議員洪

智維洛斯的問題時說：「嚴格來說，她的身

份處於沒有明確身份的狀態，因為她是政府

官員，她的菲律濱公民身份受到質疑。」

洪智維洛斯則表示，取消郭華萍的出生

證明將產生「嚴重的影響」。

她說：「正如你所說，她是一名政府官

員，她的身份應是無可非議的。」

郭華萍是參議院調查被搜查的班班社網

絡博彩中心調查的焦點，此前繳獲的幾份文

件顯示，她親自處理了該中心的運營文件。

郭華萍的公民身份也受到質疑，因為她

對自己背景的說法前後不一，以及關於她的

菲律濱公民身份的文件很可疑。

羅麻地斯明年將競選連任
本 報 訊 ： 眾 議 長 羅 麻 地 斯 （ M a r t i n 

Romualdez）計劃在明年的中期選舉中尋求連

任眾議員。

羅麻地斯週三在計順市的一次採訪中分

享了這一信息。

當記者問他是否計劃在2025年5月的選舉

中競選參議員時，羅麻地斯說：「我可能會

留在禮智第一立法選區，因為在第一立法選

區還有很多事情要做。」

羅麻地斯目前是禮智第一立法選區代表

的第二個任期。他有資格競選第三個也是最

後一個任期。

如果連任成功，羅麻地斯將有機會成為

第20屆國會的眾議長，這一屆國會將涵蓋了

小馬科斯總統任期的最後三年。

談到小馬科斯政府的結束，羅麻地斯也

被問到他對2028年總統大選的計劃，如果有

的話。

他說：「距離總統大選還有很久一段時

間。」

國安會相信中國
希望緩解緊張局勢

本報訊：國家安全委員會認為，儘管中

國在有爭議的領土上日益咄咄逼人，但中國

也希望緩解西菲律濱海的緊張局勢。

國家安全委員會發言人馬萊亞於6月26日

週三在接受廣播電台採訪時表示：「我們國

家安全委員會感到，中國也想緩和局勢。」

當被問及中國現在傾向於尋求和平的跡

象時，馬萊亞說，他不希望就此事搶先外交

部的發言。

他說：「好吧，我不想搶先外交部發

言，但我現在唯一能說的是，我們正在利用

官方和非官方管道與中國尋找共同點和解決

這些問題的辦法。」

外交部部長馬納洛（ Enrique Manalo）週

二在參議院的調查中表示，在該地區持續緊

張的局勢下，菲律濱將努力讓中國回到談判

桌。

同時，馬萊亞表示，如果北京決定討

論這個問題，菲律濱應該保持「開放的心

態」。

馬萊亞表示：「這就是為什麼我們現在

要做的，儘管如此，我們還是以開放的心態

與中國進行討論。這意味著，我們需要現實

一點。」

他補充說：「我們知道有欺騙的可能

性，我們不確定他們的誠意，但這並不意味

著我們不會與他們談。」

馬萊亞說，隨著中國的激進行為被國際

媒體曝光，菲律濱士兵也因暴力事件受傷，

兩國正處於尋找共同點的位置。

6月17日，菲海軍的充氣艇向馬德雷山號

運送食品、槍支和其他必需品時，中國海警

人員多次衝撞菲海軍的充氣艇，導致一名菲

海軍人員失去拇指，另有多人受傷。

菲律濱已就此事件向中方發出普通照

會。外交部也考慮召見中國駐菲律濱大使黃

溪連。

國防部長趙多洛（Gilberto Teodoro Jr.）

稱這一事件是「中國軍隊激進地非法使用武

力」。

司法部指黎利馬被判無罪
證明司法體系公平有效率

本報訊：司法部週三表示，被控涉毒的

前參議員黎利馬（Leila de Lima）獲無罪釋

放，證明了在小馬科斯政府領導下菲律濱刑

事司法體系的公平和有效率。

司法部長黎穆惹（Jesus Crispin Remulla）

在一份聲明中說：「法院的裁決證明了菲律

濱司法系統在新菲律濱人的治理下運作良

好。」

司法部長還希望這些訴訟的結束「能夠

癒合創傷，並繼續就司法和人權問題進行建

設性對話」，因為他也認識到長期的法律鬥

爭對黎利馬、其家人和支持者的深遠影響。

黎穆惹說：「法治和司法獨立是支持民

主治理和保護人權的基本原則，這是新菲律

濱人治國模式的高度優先事項。」

文珍俞巴地區審判法院第206分庭週一駁

回了針對黎利馬的第三起，也是最後一起涉

毒案，此前她對證據提出了異議。

工人們在馬尼拉北區公墓修復體育傳奇人物、拳擊手班楚·維拉（Francisco Villaruel 
Guilledo）的墳墓。

國安會拒西菲海非軍事化提議
本報訊：國家安全委員會的一名高級官

員週三表示，西菲律濱海非軍事化不在政府

處理爭議領土問題的選擇之列，因為這樣的

舉動只會讓中國受益。

國家安全委員會的助理總幹事馬萊亞在

接受電台採訪時表示，他對新愛國聯盟和其

左翼同盟的呼籲感到困惑。

他補充說:「這是否也意味著菲武裝部隊

也將撤離，因為他們呼籲非軍事化，這也意

味著我們也將撤出馬德雷山號，因為它是菲

海軍的一艘服役軍艦，菲海軍也將必須停止

在西菲律濱海的巡邏任務。」

馬萊亞也提醒這些組織，中國才是讓西

菲律濱海軍事化的一方。

他補充說：「中國才是進行軍事化的一

方，而不是菲律濱，我們在佔領地物上駐紮

的軍隊只是執行駐防職責。」

馬萊亞表示，馬尼拉同意將南海非軍事

化，相當於將其領土割讓給中國。

在另一份聲明中，馬萊亞說，這些組織

的呼籲違背了國家利益。

他說：「為什麼要求部署被菲律濱佔領

的九個島礁上的菲武裝部隊撤離？如果菲武

裝部隊離開我們佔領的地物，那就等於玩忽

職守，背叛了公眾的信任。」

他建議新愛國聯盟轉而呼籲中國離開西

菲律濱海，並指出後者在西菲律濱海建造了

人工島和軍事基地。

馬萊亞說：「菲武裝部隊只是在履行駐

防職責，根據國際法和2016年的仲裁裁決履

行職責，他們為什麼要撤出西菲律濱海？菲

海軍正在履行其使命，以確保菲律濱的領土

完整和保護我們的漁民，他們為什麼要退出

西菲律濱海？」

馬萊亞還說，新愛國聯盟呼籲美國離開

西菲律濱海是錯誤的，因為地區沒有部署美

國士兵。

他也表示，美國軍艦在西菲律濱海的通

行是國際法允許的航行自由行動的一部分。

「如果菲武裝部隊離開西菲律濱海，美

國海軍停止航行自由行動，誰將得益？肯定

是中國。這將使中國更加大膽。新愛國聯盟

必須更加謹慎，因為他們正在落入中國共產

黨的陷阱。」

國調局將對比兩個「郭華萍」指紋

本報訊：參議員洪智維洛斯週三表示，

國調局目前正在比對丹轆省班班社長郭華

萍（Alice Leal Guo）和持中國護照的郭華萍

（Guo Hua Ping）的指紋。

在參議院調查網絡博彩產業在菲國涉嫌

非法活動以及郭社長涉嫌參與這些活動時，

洪智維洛斯表示，她要求國調局對比指紋。

她說：「我致函了國調局，要求提供郭

華萍（Guo Hua Ping）和郭華萍（Alice Guo）

的生物辨識數據，希望對比他們的指紋。

我們已經獲得了他們的指紋，目前正在分

析。」

較早前，參議員張僑偉出示了投資署

和移民局的文件，據稱證明了郭社長的真實

身分。這與她之前的聲明相矛盾，她聲稱

她是其父親和家傭阿米莉亞．利爾的「私生

女」。

張僑偉表示，如果郭社長被證明是一名

中國女性，可能會加強對她的資格審查令。

在參議院婦女委員會揭露她涉嫌與Zun 

Yuan Technology有聯繫後，郭社長一直是審

查的對象。Zun Yuan Technology是位於丹轆省

班班社的網絡博彩中心，當局於3月突擊搜查

了這家公司。

郭社長一再否認這項指控。她堅稱自己

是「普通的菲律濱公民」。

菲美將合作
打擊外國信息操縱

本報訊：菲律濱和美國正在就可能的合

作進行談判，以打擊來自外國的錯誤信息，

外交部部長馬納洛（Enrique Manalo）指出，

「另類現實」有時會淹沒真相，特別是關於

西菲律濱海方面。

在2024年國際媒體會議上，馬納洛星期

三表示，兩國「將共同努力打擊虛假信息，

並正在討論一份打擊外國信息操縱的合作備

忘錄。」

下個月還將舉行菲律濱—美國網絡對

話，這是首次舉行的。

馬納洛說：「我們都知道，科技是一

把雙刃劍，我們必須最大限度地發揮它的長

處，同時防止它被濫用。」馬納洛說，他強

調了合作打擊虛假資訊的重要性。

他說，菲律濱堅信「媒體不僅在提供資

訊和娛樂方面發揮關鍵作用，而且在塑造公

眾輿論、挑戰社會規範和促進有意義的對話

方面也發揮關鍵作用」。

另一方面，馬納洛對實際上來自中國的

錯誤說法表示遺憾，中方的說法將西菲律濱

海描繪成該地區大國競爭的舞台。

他說，這種「簡化主義的觀點混淆了我

們對地面上複雜局勢的理解」。

它也「偏離了問題的真正癥結：一個國

家選擇無視國際法，特別是2016年仲裁裁決

所確認的《聯合國海洋法公約》以及沿岸國

家，例如菲律濱，的合法權益和利益。」

除美國外，菲律濱正與東聯盟合作打

擊虛假信息，因為東盟「充分認識到通訊平

台的快速數位化必然導致虛假新聞、數位仇

恨、和極端主義觀點」等。

他說：「在這方面，我們責成負責資訊

的高級官員制定和執行應對數位轉型的可持

續和面向未來的策略；實施基於證據的策略

性傳播計劃、機制、工具和最佳做法，使其

能夠繼續向公民提供準確和及時的資訊；尋

求策略性合作，利用媒體的轉化力量，培養

批判性思維和終身學習的文化。」

他補充說：「我們的高級官員還負責

將資訊和媒體部門的作用納入主流，以支持

整個東盟應對新出現的全球挑戰，如災害管

理、氣候變化和環境問題、衛生緊急情況、

網絡安全以及與人類和永續發展有關的其他

問題。」

黎利馬促小馬
助ICC拘捕杜特地

本報訊：前參議員黎利馬（Lei l a  de 

Lima）週三敦促現任總統小馬科斯的政府配

合國際刑事法院（ICC）對前總統杜特地的

流血禁毒戰的調查，她稱小馬科斯「必須考

慮協助執行」可能對杜特地發出的逮捕令。

當被問及如果國際刑事法院發出逮捕

令，小馬科斯是否應該協助逮捕杜特地時，

黎利馬對ANC說：「他必須這樣做。即使沒

有逮捕令，他現在也應該配合調查。」

黎利馬說，這是小馬科斯向國際社會展

示他促進和保護人權的好時機。

她說：「也許可以理解的是，他不會採

取措施追究其父親政權的錯誤以及各種侵犯

人權的責任。」

她表示：「但這一次，你現在是總統，

然後談論的是你的前任所犯下的錯誤和罪

行。向世界證明你可以做到。向世界表明你

代表正義。」

黎利馬補充說，菲律濱可以幫助國際刑

事法院，允許其人員進入菲律濱，並確保逮

捕令的送達和執行井然有序。

今年4月，小馬科斯表示，他不會將杜

特地交給國際刑事法院。

國際刑事法院於2021年9月對杜特地的禁

毒行動發起了正式調查，但兩個月後，馬尼

拉表示正在重新審查數百起導致警察、殺手

和自發組織在毒品行動中造成死亡的案件。

國際刑事法院首席檢察官後來要求重新

展開調查，法庭的預審法官最終在2023年1月

下旬批准了要求——馬尼拉隨後上訴，但敗

訴。

根據菲律濱發布的官方數據，在杜特

地執政期間，有超過6000人在禁毒行動中喪

生。國際刑事法院檢察官估計死亡人數在1.2

萬至3萬人之間。


